
ENEM 2023
Termina nesta sexta-feira (16), as 
inscrições para o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem). Interessados em 
participar do certame, que será aplicado 
nos dias 5 e 12 de novembro, podem 
fazer o cadastro na Página do 
Participante. O valor da taxa de 
inscrição é R$ 85 e deve ser pago até 21 
de junho. O Enem avalia o desempenho 
escolar dos estudantes ao término da 
educação básica e, é a principal porta de 
entrada para a educação superior no 
Brasil. O edital com o cronograma e as 
regras para o Enem 2023 foi publicado 
no início do mês. Além de apresentar as 
datas e os horários do exame, o texto 
detalha os documentos necessários e as 
obrigações do participante, incluindo 
situações em que o candidato pode ser 
eliminado. 

CRÉDITO ADICIONAL
Vereadores aprovaram na última sessão 
dois PLs que autoriza a abertura de 
crédito adicional especial para o 
executivo. O de número 53/23 em favor 
da Secretaria Municipal de Esporte e 
Lazer, no valor de R$ 200 mil, 
destinados para compra de materiais 
esportivos, bolas, troféus, uniformes, 
cones e mesas de pingue-pongue, para 
distribuição gratuita, com objetivo de 
fomentar a prática esportiva e de lazer 
em toda comunidade esportiva 
cacerense. E o PL 55/2023 autorizou R$ 
513, 9, mil, em crédito adicional, para a 
aquisição de kits de pesca para a 40° 
edição do Festival Internacional de 
Pesca Esportiva de Cáceres (Fipe). Os 
kits contêm camiseta, boné, sacochila e 
colete, que serão distribuídos aos 
participantes do evento.  

AFASTADO
O Deputado Gilberto Cattani é afastado 
da Comissão de Direitos Humanos. O 
ato foi assinado pelo presidente da 
ALMT, Eduardo Botelho e publicado 
nesta terça-feira (13), em decorrência 
de representações da OAB seccional de 
Mato Grosso e da Defensoria Pública 
do Estado. Para as instituições, Cattani 
cometeu quebra de decoro parlamentar 
após comparar a gestão de mulheres à 
gestação de vacas. Cattani será 
substituído pelo deputado estadual Max 
Russi, que assume o comando do grupo 
de trabalho, e o deputado Elizeu 
Nascimento, como suplente. 

CONVOCAÇÃO
O Governo de Mato Grosso publicou a 
segunda convocação de candidatos 
aprovados no concurso público para a 
formação de cadastro reserva da 
Segurança Pública. A publicação consta 
no Diário Oficial desta segunda-feira 
(12.06), sendo 56 convocados para a 
Polícia Militar e 13 para o Corpo de 
Bombeiros. Os convocados devem 
comparecer com toda a documentação 
exigida, no período matutino, até o dia 
20 de junho. O candidato que não se 
apresentar dentro do prazo, conforme as 
regras estabelecidas pelo edital, será 
considerado desistente. 

“Vós sois o sal da terra. Ora, se o sal se 
tornar insosso, com que salgaremos? Ele 
não servirá para mais nada, senão para ser 
jogado fora e ser pisado pelos homens. Vós 
sois a luz do mundo. Não pode ficar 
escondida uma cidade construída sobre um 
monte. Ninguém acende uma lâmpada e a 
coloca debaixo de uma vasilha, mas sim 
num candeeiro, onde ela brilha para todos 
os que estão em casa” (Mateus 5,13-15). 
 

Jesus é sempre muito pedagógico 
em Seus ensinamentos. E, hoje, Ele utiliza 
destes dois elementos: sal e luz; para ensinar 
como deve ser o agir dos Seus discípulos 
neste mundo. 

Os discípulos de Jesus precisam ser 
como o sal. O sal, como nós sabemos, além 
de dar sabor aos alimentos, ele também 
pode ser usado como um conservante. O sal 
preserva os alimentos da corrupção, 
preserva-os de se estragarem. 

Ser sal de Cristo, neste mundo, é 
viver sendo exemplo de santidade, é ser 
testemunha concreta de vida santa, em meio 
ao mundo de muitas corrupções. Ser sal é 
ensinar a doutrina de Cristo com a própria 
vida. Porque não basta ensinar a doutrina de 
Cristo somente com as palavras, é preciso, 
acima de tudo, edificar o mundo com o sal 
do exemplo. 

O que converteu os primeiros 
cristãos não foi a novidade de uma doutrina, 
mas foi a vida daqueles que souberam 
colocar em prática essa novidade! Primeiro, 
eles experimentaram o sal, a vida nova de 
santidade e de caridade; tiveram as suas 
vidas temperadas com esse sal, com esse 
novo sabor. Foram conquistados pelo sabor 
da alegria, da paz e, a partir daí, se abriram à 
luz da doutrina, conhecendo os mistérios da 
graça que impulsionam a vida cristã. 

Ser sal é ensinar a doutrina de Cristo 
com a própria vida 

A doutrina cristã não é apenas uma 
ideia, teorias, mas, antes de tudo, ela é vida e 
deve ser vivida. Porque se a doutrina cristã 
for apenas uma ideia, apenas uma teoria, ela 
vai ser como esse sal que perde o seu sabor e 
que se torna insosso. E se o sal se tornar 
insosso, não servirá de mais nada, a não ser 
para ser jogado fora e pisado pelos homens. 

A doutrina cristã não pode ser vista 
como algo impraticável, uma moral muito 
longe de ser alcançada, mas a doutrina cristã 
precisa ser vista e compreendida por meio 
de nossa vida, como algo possível e 
alcançável. Só assim o sal terá sua função de 
dar sabor e preservar! A santidade de vida de 
muitos homens e mulheres, o exemplo dos 
santos, é esse sal que tem preservado este 
nosso mundo de ser totalmente corrompido, 
de se perder totalmente. O sal preserva. 

A vida santa é esse tempero que, às 
vezes, parece ser pouco, diante de uma 
realidade tão grande do nosso mundo — e, 
às vezes, é até imperceptível. Mas, mesmo 
sendo pouco, é capaz de dar sabor e 
preservar gerações inteiras da corrupção do 
pecado. 

Sejamos, meus irmãos, sal e luz de 
Cristo, assim como Jesus nos ensina. 
Sejamos testemunho de uma vida santa, que 
dá sabor e que preserva e ilumina a vida de 
tantos. 

Desça sobre você a bênção do Deus 
Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. 
Amém! 
Padre Bruno Antônio - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova. 
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O anúncio, feito pelo Presidente 
Lula, sobre o novo programa de obras de 
infraestrutura, apelidado de "o novo 
PAC", traz consigo uma série de 
expectativas e possibilidades para o 
Brasil. Essa iniciativa, que será lançada 
em julho, tem o potencial de favorecer a 
inclusão social ao fortalecer o mercado 
de trabalho e impulsionar a economia do 
país como um todo. 

U m a  d a s  p r i n c i p a i s  
externalidades desse programa é a 
capacitação individual, que pode mitigar 
barreiras atitudinais e preconceitos, 
promovendo a emancipação digna da 
pessoa humana. Ao criar oportunidades 
de emprego e investir em projetos que 
demandem mão de obra qualificada, o 
novo PAC pode contribuir para a 
formação de uma sociedade mais 
inclusiva e justa. 

Além disso, é importante 
ressaltar que o programa de obras de 
infraestrutura deve ser articulado com o 
"programa de neoindustrialização" 
anunciado pelo vice-presidente, Geraldo 
Alckmin. Esse plano concentra-se na 
sustentabilidade ambiental, por meio da 
transição energética; no combate ao 
aquecimento global; e na produção 
agroecológica; bem como na ampliação 
do complexo fármaco industrial e nas 
melhorias sanitárias do Brasil. Essa 
sinergia entre os programas pode 
i m p u l s i o n a r  a i n d a  m a i s  o  
desenvolvimento sustentável do país, 
conciliando crescimento econômico, 
inclusão social e preservação do meio 
ambiente. 

No entanto, é fundamental que a 
sociedade civil exerça um papel ativo e 
c r í t i co  na  f i sca l i zação  desses  

investimentos públicos, a fim de garantir 
que as verdadeiras prioridades sociais 
sejam respeitadas. A cidadania ativa é 
um instrumento poderoso para assegurar 
que os recursos sejam aplicados de forma 
transparente, eficiente e livre de 
burocracias desnecessárias. 

Nesse sentido, é urgente o 
desenvolvimento de uma política 
pública de reanálise periódica dos 
investimentos públicos. Isso implica em 
estabelecer  cr i tér ios  c laros  de 
t r a n s p a r ê n c i a ,  e f i c i ê n c i a  e  
desburocratização, para que a sociedade 
possa acompanhar de perto a execução 
desses projetos e garantir que eles 
realmente atendam, de fato, às 
necessidades da população. 

O novo programa de obras de 
infraestrutura e o programa de 
neoindustrialização representam uma 
oportunidade única para impulsionar o 
desenvolvimento do Brasil. No entanto, 
para que essas iniciativas sejam bem-
sucedidas e promovam o bem-estar 
coletivo, é essencial que haja uma 
participação ativa da sociedade na 
fiscalização e no monitoramento desses 
inves t imen tos .  Somente  a s s im 
poderemos construir uma nação mais 
jus ta ,  inc lus iva  e  responsável  
socialmente. 

___***André Naves é Defensor 
Público Federal, especialista em Direitos 
Humanos e Inclusão Social; Mestre em 
Economia Política. 
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para a Inclusão Social? 

Seja sal e luz de Cristo no mundo 
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festival terão provas de pesca.  
“Dia 04 de julho iniciamos com a 
prova inclusiva que recebe os 
pescadores PCD's no período 
matutino. Já no dia 05, também 
pela manhã a pescaria é destinada 
aos idosos, da categoria Sênior. 

O dia 06 quem vai colorir 
as areias do Daveron é a pesca 
infantil, são as crianças de 06 a 09 
anos que vão pescar pela manhã e 
tarde. 

E encerrando as provas de 

presenças. São 751 inscritos para 
a infantil de 06 a 09 anos e 338 
para a categoria juvenil de 10 a 12 
anos”, noticiou o coordenador 
geral do FIPe. 

O secretário de Turismo e 
Cultura ainda disse que para a 
categoria Sênior 171 idosos já 
homologaram a inscrição e na 
prova para PCD, 37 participantes 
até o momento. 
 Cláudio Henrique falou 
que desde o primeiro dia de 

PL.  
O s  v e r e a d o r e s  

favoráveis  a  aprovação,  
afirmaram que a matéria se 
tratava de um projeto simples, e 
na verdade, a data seria mais um 
dia de reflexão e incentivo a 
criação de políticas públicas 
para proteger uma população 
“extremamente vulnerável”. A 
discussão do tema foi marcada 
p o r  p o s i c i o n a m e n t o s  
antagônicos. O vereador Cezare 
Pastorello, autor do projeto de 
lei, lamentou a não aprovação, 
mas disse que o PL cumpriu 
com a missão de pautar o 
assunto na sociedade cacerense.  

Em contrapartida o 
posicionamento contrário ao PL 
não significa de forma alguma 
desrespeito ao segmento 
L G B T Q I A + ,  a f i n a l  a  
Constituição, assegura direitos 
iguais para todos independente 
de cor, raça, credo ou orientação 
sexual.  

 projeto de lei (PL) nº O08/23, que instituiria o 
D i a  d o  O r g u l h o  

LGBTQIA+, protocolado na 
Câmara há mais de três meses e 
retirado de pauta por pelo menos 
duas vezes foi reprovado na 
sessão ordinária desta segunda-
feira (12) por 8 votos contra 4.  

Foram favoráveis ao PL 
os vereadores Cézare Pastorello, 
autor da matéria, Franco Valério, 
Leandro Santos e Mazéh Silva. 
Os votos contrários foram dos 
vereadores Celso Silva, Rubens 
Macedo, Manga Rosa, Flávio 
Negação, Lacerda do Aki, 
Jerônimo Gonçalves, Pastor 
Junior e Isaias Ribeiro. Os 
vereadores Marcos Ribeiro e 
Valdeníria Dutra se ausentaram 
da votação por motivos de saúde. 
A vereadora Valdeníria não 
chegou a tempo de registrar o 
voto, mas ao final apenas 
manifestou simbolicamente seu 
voto favorável à aprovação do 

 om a baixa temperatura Cregistrada nesta semana, 
d u a s  c a m p a n h a s  

intensificam ações para recolher 
doações de roupas, agasalhos e 
cobertores em Cáceres. 
 Uma real izada pela  
diretoria do Fórum juntamente 
com servidores e magistrados e 
outra pela Prefeitura através da 
S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l  d e  
Assistência Social.  

Trabalhando com o  
mesmo objetivo, as doações de 
roupas e agasalhos serão 
destinadas a atender a população 
em situação de vulnerabilidade 
social.   De acordo com a gestora-

geral da Comarca de Cáceres, 
Odanil Jara Gomes Corbelino, 
essa é a primeira vez que o Fórum 
realiza a Campanha do Agasalho. 
“Esperamos contar com o apoio 
de toda a sociedade. Estamos 
recebendo as doações até o dia 30 
de junho, na sede da Comarca e 
contamos mais uma vez com a 
solidariedade da população 
cacerense”, destaca Odanil.  

J á  a  c a m p a n h a  d o  
município, está com cinco pontos 
de coleta: no Jubão (Juba Padre 
Cassemiro), Unemat, Estácio 
Fapan, Quartel do Exército e na 
Secretaria de Assistência Social. 
Em cada ponto, foi instalado uma 

geladeira em desuso com a logo 
da campanha, que está servindo 
de expositor e de depósito das 
roupas arrecadadas.   

Fabiola Lucas, secretária 
de Assistência Social, salientou 
que a campanha aproxima a 
sociedade cacerense que sempre é 
tão solidária com as causas 
sociais, e o slogan “Quem pode 
doa, quem precisa pega”, 
imprime o real objetivo da ação, 
que instiga as pessoas que podem 
a doar e quem precisa sabe onde 
encontrar.  

“Com certeza com um 
p o u c o  d o  e s f o r ç o  e  
comprometimento de cada um, 
certamente vamos fazer um 
grande trabalho e atingir os que 
mais  precisam”,  concluiu 
Fabíola. 

s inscrições para as Aprovas de pesca do 40ª 
Festival Internacional de 

Pesca de Esportiva de Cáceres 
estão a todo vapor. 

N a s  c a t e g o r i a s  
infantojuvenil, sênior e PCD, que 
são gratuitas a procura e a 
efetivação da participação tem 
sido muito grandes. 

P a r a  o  s e c r e t á r i o  
municipal de Turismo, Cláudio 
Henrique Donatoni, os números 
comprovam o sucesso da 40ª 
edição do Festival. “Temos 
trabalhado muito para fazer um 
grande evento, não só em 
quantidade, mas principalmente 
em qualidade.  Com certeza 
vamos realizar o melhor festival 
de pesca que Cáceres já teve”, 
previu Donatoni. 

O secretário informou que 
até o momento, para as provas de 
pesca de praia, os números 
empolgam. 

C l á u d i o  H e n r i q u e  
informou que nas categorias 
infantil e juvenil as inscrições já 
passam de mil. “Limitamos em 
duas mil inscrições nestas 
categorias, mil para cada uma, e 
já ultrapassamos a metade. 1089 
c r ianças  garan t i ram suas  

reais. A prefeita Eliene Liberato 
Dias, avaliou que esta procura 
a n t e c i p a d a  r e t r a t a  a  
credibilidade do Festival. 
“Temos certeza de que teremos 
uma grande participação em 
todas as categorias. 

E não só na pesca como 
nas atividades esportivas, 
culturais, artísticas, de lazer, 
ambientais, empresariais e 
comerciais. Participem dos 40 
anos desse grande festival”, 
concluiu Eliene. 

barranco, no dia 07 de julho a 
categoria juvenil (10 a 12 anos), 
também pescando em dois 
períodos, matutino e vespertino”, 
relatou Donatoni. 

As provas embarcadas, 
que são pagas, acontecem dias 08 
e 09. “Sábado pela manhã a prova 
de Caiaque e a tarde a de Canoa e 
no domingo a embarcada 
motorizada”, relacionou. 

A inscrição para a prova 
de Caiaque está R$ 100, Canoa 
R$ 200 e Motorizada R$ 350 

CIDADE

Com inscrições abertas para as provas de pesca, 
 categoria infantil lidera procura no 40º FIPe  

Procura antecipada só retrata a credibilidade do Festival 

Assessoria 

Pesca infantil lidera o ranking das inscrições 

Foto: Ronivon Barros

SOLIDARIEDADE

Mobilização para doações à Campanha do  
Agasalho se intensifica com a chegada do frio 
Da Redação 

Gestora do Fórum Odanil Jara G. Corbelino  

Foto: Facebook

LEGISLATIVO

Sessão Ordinária Câmara Municipal 

Da Redação 

Câmara de Cáceres reprova PL 08/23 que 
 instituiria o Dia do Orgulho LGBTQIA+ 

Foto: Assessoria
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A Eleição está marcada 
para o dia 01 de outubro de 2023, 
das 08h às 17h (horário local) em 
local ainda a ser definido. O 
resultado oficial da votação será 
publicado imediatamente após a 
apuração por meio de publicação 
nos meios de comunicação 
u t i l i zados  pe la  Pre fe i tu ra 
Municipal e afixado no CMDCA. 

Os novos conselheiros 
serão empossados no dia 10 de 
janeiro de 2024 e cumprirão 
mandato para o quadriênio 
2024/2027, encerrando suas 
atividades no dia 10 de janeiro de 
2028 até o ato de posse de novos 
conselheiros tutelares. 

Os eleitos trabalharão 

para garantir os direitos de 
crianças e adolescentes que 
sofrem violações, entre elas 
negligência e violências física, 
emocional e sexual. 
Concorrem as vagas: Michele 
Duarte Cena Viviane Kelly ; 
Castro Santos Silva Ariane Da ; 
Silva Muniz Niuara Jéssica ; 
Artiaga Silva Maria Sebastiana ; 
Oliveira Pereira Maxima Da ; 
Purificação De Alcantara Melo 
Soares Edileuza Da Silva Neves; ; 
Claudionor Caetano Any Márcia ; 
M a l h e i r o s  S i l v a J e s s i c a ;  
Guimarães Dos Santos Antonia ; 
I n e z  C a n h e t e S t e p h a n i e ;  
Fernanda Mateus Eliane De ; 
Jesus Boscato Landim Mônica ; 

  inte e nove candidatos se Vinscreveram para disputar 
uma das 5 vagas para o 

Conselho Tutelar de Cáceres. Até 
a eleição os candidatos serão 
submetidos a avaliação de 
conhecimento específico através 
de prova escrita, com questões 
objetivas, sobre a Lei Federal 
8.069/90 – Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA) e Lei 
Municipal nº 2.473/15. Somente 
será considerado aprovado para 
participar da etapa seguinte 
(psicológica) os candidatos que 
obtiverem pelo menos nota 60 
(60%), numa avaliação variável 
de 0 a 100 pontos. 

A  a v a l i a ç ã o  d e 
conhecimento específico (prova 
escrita) será aplicada no dia 16 de 
julho de 2023, das 8 horas às 11 
horas, em local a ser divulgado 
em Edital complementar. 

O s  c a n d i d a t o s 
considerados “aptos” no exame 
psicológico, submeter-se-ão, ao 
processo de escolha por votação, 
sendo considerados membros 
titulares do Conselho Tutelar os 
cinco mais votados e suplentes os 
cinco seguintes  em ordem 
decrescente de votação. 

feira, 16, mais uma edição da 
feira cultural e gastronômica 
“Bulixo”, que já é sucesso no 
Estado. O evento proporciona 

além da integração entre a 
comun idade  e s tudan t i l ,  o 
encontro de familiares, amigos e 
até turistas para descontração em 
um ambiente agradável com 
várias apresentações culturais, 
comidas típicas e artesanatos. 

Em Cáceres, o Bulixo, 
acontece na sede do SESC, sito a 
Rua da Membeca, no bairro 
Jardim Guanabara a partir das 
18h30 e nesta edição contará com 
a venda de produtos artesanais, 
barracas de comidas típicas, 
atividades de lazer, cultura, 
música ao vivo e palestra sobre 
saúde. A programação ainda 
inclui um grandioso bingo 
previsto para iniciar as 20h. 

O  B u l i x o  q u e  j á  s e 
consagrou como o encontro da 
arte, da cultura e da gastronomia, 
em outras edições reuniu mais de 
400 pessoas, que visitaram as 
barracas e aprovaram o projeto. 

De acordo com Ellen 
Camargo, Diretora de Produtos e 
Serviços do Sesc-MT, a ideia é 
o fe rece r  uma  expe r i ênc ia 
completa aos visitantes, que 
poderão degustar os alimentos 
produzidos na região e conhecer 
mais sobre a cultura local. 

A equipe do Sesc Cáceres 
convida toda a comunidade para 
prestigiar mais essa edição, onde 
a sua participação valoriza os 
produtores locais e estimula o 
comércio local.  

 alorizando os produtores Vlocais e estimulando o 
comércio da região,  o 

Sesc Cáceres realiza nesta sexta-

 M o v i m e n t o ODemocrático Brasileiro 
d e  C á c e r e s  ( M D B ) 

realizou reunião para discutir a 
conjuntura política e definir a 
c o m p o s i ç ã o  d o  d i r e t ó r i o 
executivo municipal.  O encontro 
partidário aconteceu na noite 
des t a  t e rça - fe i r a ,  13 ,  nas 
dependências do Espaço Mariana 
Lacerda, localizado à Rua dos 
Amaral, Jardim Paraíso.  

F i l i a d o s ,  l í d e r e s 
comunitários e simpatizantes da 
sigla discutiram a conjuntura 
política e os novos desafios que o 
partido tem pela frente, traçando 
ações para fortalecimento do 
MDB em Cáceres. 

Na ocasião, também foi 
definido o diretório executivo 
municipal, que ficou assim 
composto:  Presidente: ex-
vereador Marcio Paes da Silva de 
Lacerda (Marcinho Lacerda); 
Vice-presidente: Vítor Hurtado; 
2º  vice-presidente:  Car los 
Marcos Motta;  Secretár ia : 
Alissane Cristina da Cruz Leite; 

Secretário-adjunto: Manoel dos 
Santos Melo Filho; Tesoureiro: 
Adriano Aparecido Faria da 
Silva; 1ª vogal: Denise Ruiz 
Dóro; 2ª vogal: José Americo da 
Silva Alub; Delegado Convenção 
Estadual: Marcinho Lacerda; 
Suplente Delegado: José Márcio 
Panoff de Lacerda. 

A partir de agora, o grupo 
i rá  d i r ig i r  o  par t ido,  cuja 
convenção marcou a primeira 
ação em relação ao planejamento 
para a eleição municipal de 2024, 
quando serão escolhidos prefeito 
e vereadores. 

“É um desafio muito 
grande comandar essa grande 
a g r e m i a ç ã o  p a r t i d á r i a  d o 
município, que atualmente conta 
com mil filiados ativos. O grande 
desafio é fortalecer uma chapa e 
t e r  cand ida tu ra  p róp r i a  a 
p re fe i to” ,  d i sse  Marc inho 
Lacerda. 

A nova diretoria tem o 
aval do emedebista Carlos 
Bezerra, um dos grandes nomes 
na política mato-grossense. 

Aparecida; Ardigo Da Silva 
Rodrigues Thaís Aparecida ; 
Ferreira Cebalho Ana Rosa De ; 
Moraes Rodrigues Michely ; 
Saraiva Pinto Analine Ferreira ; 
Soares Ana Catarina Cebalho; ; 
Daniel Ruas Ferreira Bruno ; 
Silva Macedo Elaine Aparecida ; 

Dos Santos Ribeiro Denair Silva ; 
Gomes Daiany Lilian Machado ; 
De Lima Valéria Soares De ; 
Souza Pena Roseane Duarte Da ; 
Silva Izabel Santos Batista Da ; 
Silva Cleide Surubi Santos e ;  
Sérgio Batista Costa. 

PROCESSO ELEITORAL

Vinte e nove candidatos estão inscritos para disputar 5 vagas 

 do Conselho Tutelar de Cáceres. Eleição será em outubro 
Da Redação 

A Eleição está marcada para o dia 01 de outubro de 2023, das 08h às 17h (horário local) em local ainda a ser definido

Candidatos passam por várias avaliações até a data de eleição  

Foto: Divulgação

CULTURA E GASTRONOMIA

SESC realiza mais uma edição do Bulixo e 
movimenta noite cacerense nesta sexta-feira 
Da Redação 

Bulixo Cacerense do Sesc movimenta noite de sexta-feira  

Foto: Divulgação

POLÍTICA
Reunião define composição do diretório 

executivo municipal do MDB em Cáceres 
Da Redação 

Diretório Executivo foi definido durante convenção 

Foto: Celso Antunes/JC
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s ações repressivas executadas Apelo Grupo Especial de 
Segurança de Fronteira 

(Gefron) na fronteira entre Mato 
Grosso e Bolívia resultaram na 
apreensão de 7,7 toneladas de drogas 
de janeiro a maio deste ano. Os 
principais entorpecentes são pasta 
base, cocaína e maconha. A força 
especializada atua diretamente na 
faixa de fronteira com cobertura em 
28 municípios. A Base Operacional da 
unidade está localizada em Porto 
Esperidião. A Base de Inteligência e o 

Canil ficam em Cáceres. 
Além do combate ao tráfico 

de entorpecentes, o Gefron fez 
apreensão de moeda nacional e de 
madeiras nestes cinco primeiros 
meses de 2023.No caso da moeda 
nacional, as ações policiais resultaram 
na apreensão de mais de R$ 11 mil. 

Já com relação às apreensões 
de madeira, o Gefron apreendeu 68 
m3. Para o coordenador do Gefron, 
tenente-coronel PM Manoel Bugalho 
Neto, o volume expressivo de 
apreensões é resultado do empenho 

dos policiais, além dos investimentos 
feitos pelo Governo do Estado. 

“ O s  r e c u r s o s  e m  
investimento e custeio empregados 
pelo Governo do Estado possibilitam 
o Gefron ser umas das forças de 
segurança mais equipada e preparada 
do Brasil. 

Soma-se a isto, a dedicação 
dos operadores e a capacidade de 
trabalhar integrado junto a outras 
forças de segurança. Desta forma, o 
Gefron tem entregado um serviço de 
qualidade e eficiência”. 

 operação da PRF nos cerca de A5.800 quilômetros de rodovias 
federais em Mato Grosso, de 

quinta 08 a domingo 11 de junho, foi 
marcada pela intensificação das 
fiscalizações e resultado de redução de 
acidentes, com diminuição de feridos e 
sem registro de mortes. 

Além de garantir a mobilidade 
com segurança e fluidez nas estradas, a 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
rea l izou ,  b l i tzes  educat ivas  e  
fiscalizações pontuais nas BR 070, 163 e 
364 em pontos já conhecidos de 
registros de acidentes. 

O resultado foi notável: 
durante os dias da operação, não houve 
registro de mortes, representando uma 
melhora substancial na segurança viária 
em comparação ao ano de 2022, quando 
foram registradas 11 mortes decorrentes 
de 6 acidentes fatais. 

Apesar da intensificação nas 
abordagens, a PRF, em suas ações 
estratégicas de conscientização e 
fiscalização, registrou diversas 
infrações por parte de condutores que 
desrespeitaram as leis de trânsito. 

Em todo o estado, foram 
abordados 5.752 veículos e 6.773 
pessoas, resultando em 2.796 autuações. 
Dentre as infrações mais cometidas, 
destacam-se: - 253 ultrapassagens em 
locais proibidos, causadoras de colisões 
frontais e saídas de pista;  - 170 autos por 
falta do uso do cinto de segurança. 

Outra infração grave é o 
transporte de crianças sem a cadeirinha 
ou outros dispositivos de retenção, com 
41 autuações. 

No combate à alcoolemia, 
foram realizados testes em 2.972 
motoristas, com 39 resultados positivos, 
sendo 13 acima do índice de 0,33 mg/l, 
que caracteriza crime de trânsito, com a 
prisão do motorista, além da multa de R$ 
2.934. 

O uso dos radares operados 
pelos agentes contribuiu para o controle 
das velocidades e, com isso, a redução 
dos acidentes e sua gravidade quando 
ocorridos. 

Foram capturadas 492 imagens 
pelos radares da PRF.  Além das 
questões relacionadas ao trânsito, a PRF 
registrou 32 ocorrências com pessoas 
detidas por diversos crimes, além de ter 
recuperado 4 veículos produtos de 
furto/roubo.  Esses resultados reforçam 
o compromisso da PRF em promover 
um trânsito seguro nas rodovias.

As ações de conscientização, 
aliada às fiscalizações planejadas e o 
empenho dos policiais convocados em 
caráter extraordinário, têm como 
principal objetivo preservar a segurança 
viária. Utilizando recursos como 
radares, bafômetros e campanhas 
educativas, essas iniciativas visam 
assegurar a fluidez no trânsito e proteger 
vidas, destacou o Superintendente em 
Mato Grosso, Arthur Nogueira. 

BALANÇO

  Gefron apreendeu 7,7 toneladas  
de entorpecentes de janeiro a maio  

Força especializada atua diretamente na faixa de fronteira de Mato Grosso 

Assessoria 

Mais de 1 tonelada de cloridrato de cocaína apreendida em Vila Bela  

Foto: Gefron

Comarca local, após investigação da 
DEDM de Cáceres para esclarecer o 
crime. A vítima, Luciene Falcão do 
Nascimento, desapareceu em abril de 
2019, e o seu corpo foi localizado no mês 
de maio do mesmo ano, na zona rural de 
Cáceres. 

Na ocasião, a ocorrência foi 
registrada como encontro de cadáver. A 
identificação de Luciene somente foi 

confirmada pela Perícia Oficial e 
Identificação Técnica certo tempo 
depois. 

Nas investigações conduzidas 
pela DEDM, várias diligências foram 
feitas e diversas testemunhas ouvidas, 
bem como todas as evidências 
indicavam o investigado como autor do 
homicídio. 

Conforme a delegada Paula 
Gomes Araújo, os indícios apontam que 
o crime foi praticadAo por arma branca, 
e a motivação se deu por conta da mãe do 
suspeito manter um relacionamento 
amoroso com a vítima. “A genitora do 
suspeito também teve sua conduta 
investigada, no delito de ocultação de 
cadáver. No entanto, até o momento não 
houve provas para subsidiar o pedido de 
prisão”, destacou a delegada. 

Diante da ordem de prisão 
preventiva, a equipe efetuou a prisão do 
jovem nesta segunda-feira (12). Ele foi 
conduzido até a delegacia, onde foi 
interrogado acerca dos fatos, porém 
permaneceu em silêncio. 

Em seguida o preso foi 
encaminhado para Cadeia Pública de 
Cáceres, ficando à disposição da Justiça. 

 autor do homicídio com Oocultação de cadáver ocorrido 
em 2019, em Cáceres, foi preso 

pela Polícia Civil, por meio da 
Delegacia Especializada da Defesa da 
Mulher, Criança e Idoso, nesta segunda-
feira (12). 

O suspeito de 25 anos teve o 
mandado de prisão preventiva decretado 
pelo juízo da Primeira Vara Criminal da 

INVESTIGAÇÃO

Polícia Civil cumpre prisão de autor 
 de homicídio ocorrido em Cáceres 

Assessoria 

Investigação da DEDM de Cáceres leva homicida para prisão  

Foto: PC

Operação foi realizada entre os dias 08 e 11 de junho  

Foto: PRF

OPERAÇÃO CORPUS CRHISTI

PRF não registra nenhum acidente fatal 
 nas rodovias federais em Mato Grosso 

 Assessoria 

pós ameaçar a juíza Hanae Yamamura de Oliveira Gabriel, programador é Apreso em Cáceres. De acordo com informações do Boletim de Ocorrência, 
o suposto programador exigia que seu nome fosse retirado de um processo 

em que é suspeito, caso a magistrada não atendesse sua solicitação iria produzir 
fake News contra ela.   

Diante do fato, a magistrada relatou o ocorrido passando além do nome 
do suspeito, outras informações como contato telefônico.  

Diego foi preso na tarde de segunda-feira (12), no Distrito de Caramujo. 
Na abordagem ele confessou que realmente enviou aas mensagens a magistrada. 

DEU B.O
Em Cáceres, homem é preso por ameaçar juíza 

Da Redação 
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condições de melhorar a proposta que foi 
aprovada em 1ª votação.

Segundo Botelho, “o Parlamento 
está mexendo com pessoas que vivem da 
pesca”. “Não podemos acabar com a 
profissão de pescador. Há uma possibilidade 
da criação de um observatório para 
acompanhar a vida econômica de cada setor 
pesqueiro”, disse. 

B o t e l h o  d i s s e  q u e  o s 
parlamentares estão sugerindo ao governo à 
criação de uma linha de crédito aos 
segmentos pesqueiros. “Dos US$ 80 milhões 
que o governo está emprestando junto ao 
Bird, US$ 10 milhões defendo que sejam 
investidos na cadeia da pesca. Esse recurso 
será investido na cadeia paralela para os 
pescadores. São ações que podem melhorar a 
proposta”, afirmou o presidente.  

O presidente da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, deputado 
Júlio Campos (União Brasil), afirmou que a 
equipe técnica da CCJR fez um estudo sobre 
outros projetos revogando a lei anterior e 
alterando o texto da proposta. Segundo ele, 
isso precisa ser discutido com mais 
profundidade. “Não precisa votá-lo de forma 
precipitada e nem de afogadilho”, disse. 

A votação da proposta, de acordo 
com Campos, acontece no dia 28 de junho, 
durante sessão ordinária em Plenário. “O 
líder do governo, Dilmar Dal Bosco, está 
preparando um substitutivo de consenso. 
Vamos apreciá-lo para dar melhores 
condições aos pescadores. Já foi definido que 
no orçamento do estado de 2024 tenha, pelo 
menos, R$ 50 milhões para o segmento da 
pesca. Os valores são para que o segmento 
não seja sacrificado”, disse.  O consultor 
técnico em turismo de pesca esportiva, 
Kelven Lopes, que é a favor da aprovação da 
proposta, disse que a atividade pesqueira 
envolve múltiplos atores e facetas e 
interesses financeiros. Ele citou que o 
número de pescadores profissionais 
artesanais ativos registrados em Mato 
Grosso - de acordo com dados de 2020 - é de 
9.926.

A renda média mensal, segundo 
Lopes, saiu de R$ 796,50 para R$ 1.391,50.  
“São valores médios, alguns conseguem 
mais outros menos. Mas uma das mudanças 
que acontecem na pesca em Mato Grosso, 
principalmente no Pantanal, é a relação de 
uma nova modalidade que não é destinada ao 
pescado, mas a outra modalidade para 
vender.

Essa modalidade tem sido mais 

Colocada em votação pela Mesa 
Diretora, o projeto recebeu pedido de vista 
de 24 horas, inspirado pelo prazo, os 
deputados o aprovaram em primeira 
votação, em Plenário, no dia 2 de junho. O 
texto é baseado em relatório feito pela 
Assembleia Legislativa, em 2021, que 
considera a redução do estoque pesqueiro 
do estado e coloca em risco várias espécies 
nativas de Mato Grosso e de estados 
vizinhos. 

Entre as justificativas apontadas 
pelo Executivo está a medida de preservar 
o estoque pesqueiro e autonomista, 
favorece o desenvolvimento econômico de 
45 municípios que apresentam potencial 
para o turismo. A proposta de Mato Grosso 
faz o pagamento de auxílio financeiro para 
pescadores profissionais e artesanais pelo 
período de três anos.  

Os auxílios são pontos de 
questionamentos pelos parlamentares. De 
acordo com a proposta do governo, os 
pescadores vão receber no 1º ano do 
“transporte zero” 100% do salário mínimo 
(R$ 1.320), no 2º ano 50% e no 3º ano, 
25%. Mas os deputados querem mudar o 
percentual e o tempo de benefícios. Para 
isso vão apresentar emendas ao texto 
original.  A proposta, que trata da Política 
de Pesca de Mato Grosso, já foi aprovada 
em primeira votação e deve ser colocada à 
segunda no dia 28 de maio. Até o 
fechamento desta edição, o sistema 
eletrônico (intranet da ALMT) tinha 
registrado cinco emendas ao texto original 
do governo, sendo três do deputado Diego 
Guimarães (Republicanos), um da 
deputada Janaina Riva (MDB) e um do 
deputado Valdir Barranco (PT).  

crescente”, disse Lopes.  
Na opinião de Luciano Pereira da 

Silva, presidente da comissão de registros de 
saberes dos pecadores tradicionais artesanais 
de Cáceres, o projeto de lei vai levar a uma 
extinção cultural da pesca tradicional e 
artesanal da região de Cáceres. “A proposta 
não tem respaldo técnico e nem científico. A 
proposta abordada não considerou a voz dos 
pescadores.  Eles  querem continuar 
mantendo seu sustento, da sua família”, 
alertou Luciano da Silva. 

O deputado Wilson Santos (PSD) 
rebateu as informações de que os peixes 
estão reduzindo nos rios de Mato Grosso. 
Segundo ele, “quem diz que os peixes estão 
reduzindo, é porque não o fez com base em 
estudos técnicos e científicos”.  “Elas fazem 
em cima do ouvir dizer. É o achismo. Mas 
quem fala que não há redução, o faz em cima 
de estudos da ciência e técnicos. A 
Embrapa/Pantanal, que durante décadas vem 
monitorando os rios da Bacia do Alto 
Paraguai, diz que não há redução de estoque 
pesqueiro”, afirmou Santos.  

“Eles não podem ser prejudicados. 
A proposta é oferecer um auxílio à categoria 
no valor de um salário mínimo mensal, que 
deve abranger todos os cinco anos da 
proibição. O Parlamento vai olhar para a 
situação dos pescadores. Nós não vamos 
abandoná-los, não vamos deixá-los a 
míngua", disse o presidente da comissão.  

A proposta proíbe o transporte, 
armazenamento e comercialização do 
pescado por cinco anos em Mato Grosso. O 
PL chegou e foi lido durante a sessão 
ordinária da quarta-feira (31/5). No mesmo 
dia, foi aprovado pedido de tramitação de 
urgência urgentíssima da matéria.  

normas atuais estão ajudando a manter o 
peixe e a pesca”, disse Catella. 

Catella informou que em 2018, o 
Estado de Mato Grosso tinha ativo 5.079 
pescadores. Nesse ano, foram capturadas 
cerca de 2.890 toneladas de pescado, 
gerando um montante de R$ 38 milhões para 
o segmento pesqueiro. Segundo Catella, 
somente a Bacia do Alto Paraguai abrange 
uma população estimada em 2,4 milhões de 
habitantes.

Desse total, cerca de 58% praticam 
a pesca e 72% preferem comer os peixes dos 
rios da região.   Avallone disse que a 
proposta será modificada e que os deputados 
não aceitam do jeito que foi encaminhada à 
Assembleia Legislativa. “Não vamos ficar 
pedindo benção para o governo. Você me dá 
isso, me dá aquilo. Não. Vamos negociar para 
que não haja muito vetos. A proposta precisa 
sair de forma mais equilibrada. A proposta 
que veio não passa. Ela terá zero votos”, 
disse.  

Uma das propostas que será 
sugerida, de acordo com Avallone, é a 
criação de um projeto semelhante ao 
Programa de Apoio Direto às Comunidades 
(Padic) – criado no governo de Dante de 
Oliveira - para as colônias de pescadores. “A 
Assembleia não vai deixar os pescadores na 
mão. Vamos trabalhar e acompanhar se os 
recursos vão chegar até os pescadores. 
Vamos colocar o Desenvolve MT para 
financiar barco e motor para os ribeirinhos”, 
disse.   O parlamentar destacou um 
alinhamento entre os deputados para 
finalizar as discussões sobre o projeto até o 
dia 28 de junho, e possivelmente, colocado à 
votação em Plenário em segunda.   

O  sec re tá r io  de  Es tado  de 
Desenvolvimento Econômico, César 
Miranda, afirmou que a proposta deve ser 
melhorada pelos parlamentares. Segundo 
ele, a matéria está sendo discutida de forma 
ampla e o governo está disposto a discutir 
mudanças ao projeto de lei.  

“Quanto antes a proposta for 
aprovada, o Executivo vai analisar se vai 
vetar ou não as emendas. Com isso, o 
governo vai ter tempo para preparar, quando 
começar 2024,  que essa política esteja 
implementada. O governo vai recadastrar os 
pescadores para saber que são profissionais, 
assim o governo vai dar um tratamento 
melhor e diferenciado”, disse Miranda. 

O presidente da Assembleia 
Legislativa, Eduardo Botelho (União 
Brasil), afirmou que os deputados têm 

 Assembleia Legislativa, por meio Adas comissões de Meio Ambiente, 
Recursos Hídricos e Recursos 

Minerais, e de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR), realizou, na manhã desta 
terça-feira (13), audiência pública para 
debater com segmentos pesqueiros de Mato 
Grosso, o Projeto de Lei nº 1363/2023. A 
proposta, que cria a política da pesca, é de 
autoria do Executivo estadual.  

A dinâmica da audiência pública 
foi definida entre os favoráveis e os 
contrários à proposta do governo. O 
presidente da Comissão de Meio Ambiente, 
deputado Carlos Avallone (PSDB), disse que 
os lugares – para quem participou de forma 
presencial - foram distribuídos em 350 
lugares na galeria e mais 150 lugares no 
plenário.    

Os pesquisadores e cientistas 
críticos e favoráveis ao projeto de lei tiveram 
40 minutos para defenderem suas propostas. 
Durante o debate participaram empresários 
( d o n o s  d e  p o u s a d a s  e  d e  h o t é i s ) , 
pesquisadores, prefeitos e vereadores de 
diversos municípios de Mato Grosso. 

Depois de ouvidas as duas partes 
interessadas (pró e contra), a Assembleia 
Legislativa deve formatar um substitutivo 
integral ao projeto original do governo. “Do 
jeito que o projeto chegou à Assembleia não 
passa. Os deputados entendem que é preciso 
dar melhores condições aos ribeirinhos, aos 
pescadores, quilombolas e a todos que 
precisam do rio para sobreviver”, disse 
Avallone. Avallone afirmou que a maior 
preocupação dos parlamentares é dar 
condições para que os pescadores e 
ribeirinhos migrem a outras atividades ou se 
preparem para sobreviver da atividade 
pesqueira. “Vamos criar um observatório 
para percorrer Mato Grosso e saber como 
estão as condições sociais e econômicas dos 
ribeirinhos e pescadores”, disse. 

Um dos convidados, o pesquisador 
Agostinho Catella, que é contrário à proposta 
do governo, afirmou que a captura do 
pescado em Mato Grosso está estável. Por 
isso não concorda com o transporte zero. 
Segundo ele, o número dos peixes nobres 
está sendo mantido constante nos rios de 
todo o estado.  De acordo com a Embrapa 
Pantanal – Corumbá/MS, a proposta precisa 
ser revista. “A disponibilidade dos peixes nos 
rios depende dos períodos de chuva ou não, 
da conservação ambiental.  As rotas 
migratórias têm que estar livres para que os 
peixes saiam do Pantanal e reproduzam. As 

Cláudio Henrique Donatoni e coordenador 
de Cultura Ricardo Vanini da SICMATUR, 
será de 32 metros de comprimento por 8 de 
largura -  o maior stand de Artes Visuais que o 
FIPE já realizou nestes 40 anos, atendendo 
de forma específica somente os artistas 
Plásticos e Visuais do Estado. 

Esta área será concedida para 
ARTEMAT que sempre se demonstrou 
parceira e está a espera de um Espaço físico 
fixo na cidade de Cáceres, para formar uma  
Galeria de Arte que, que acolha as obras de 
diversos artistas, promova exposições 
temáticas e seja frequentada por moradores, 
estudantes e turistas o ano todo, incluindo 
finais de semana, numa agenda que valorize 
a movimentação cultural a exemplo de 
alguns  espaços da capital como a Galeria 
Lava-Pés, MAMT, Museu do Rio, Museu de 
Arte Sacra, ARTO, etc. 

Segundo o Vice-Presidente Valdir 
Ricardo, Cáceres precisa ter neste espaço o 
princípio de cursos, oficinas e exposições 
que sejam replicados em bairros distante 
onde muitas ações de políticas públicas não 
chegam. 

O artista Reinaldo Arruda, de 
Cuiabá, fala como Arte Educador que estes 
locais são fundamentais para a qualidade de 
vida em uma sociedade cada vez mais doente 
e deficitária de valores e criatividade, 
principalmente as futuras gerações com 
escolas  vis i tando a  divers idade de 
exposições e revelando os potenciais de 
jovens e crianças, infelizmente limitados 
pelo mundo do trabalho que sobrecarrega e 
não proporciona tempo e oportunidade de 
fazer ou apreciar a arte. 

ofer tados também produtos como 
vestuário, canecas, joias e objetos 
personalizados com a arte de alguns 
associados. 

Os interessados poderão se 
inscrever em cursos particulares de pintura 
ou escultura e em oficinas em alguns 
períodos durante a semana do FIPE. 

Haverá apresentações de artistas 
pintando telas ao vivo e uma palestra sobre 
a Importância das Artes Visuais no Estado 
de Mato Grosso, contando sobre artistas do 
estado com obras no exterior e explanando 
sobre a necessidade de valorização dos 
profissionais.

E s t e  e v e n t o  f o r n e c e r á 
certificados no dia 06/07/2023, e as vagas 
s e r ã o  l i m i t a d a s .
A expectativa dos associados é de serem 
muito bem recepcionados e que haja 
publicidade para um público diferenciado 
na prática inclusiva de hábitos em visitar e 
apreciar arte, pois a ARTEMAT se sente 
apoiada pela Prefeitura de Cáceres. 

A  p r e f e i t a  E l i e n e  t e m 
demonstrado interesse neste setor na 
cultura e turismo que é o das Artes 
Plásticas.  Estes encontros podem atrair 
para o município mais e mais artistas, 
importando e não só exportando muitos 
dos que já viveram e nasceram aqui, 
retomando com a Associação que cresce a 
cada ano, a convivência nascente que não é 
só berçário de peixes, mas de potenciais 
dessa gente com habilidades e produções 
capazes de movimentar mais a cultura e 
consequentemente a economia do Mato 
Grosso. 

A artista Rita Ximenes trabalha 
com ribeirinhos e sua arte tem a estética de 
peixes e plantas que conciliam dentro de 
abordagens para a sensibilização do meio 
ambiente. A ARTEMAT no FIPE busca, 
segundo sua tesoureira, a artista e ceramista 
ITA, mostrar que não é só o artesanato que 
movimenta a economia, é a arte em geral que 
deverá, com a proposta da associação, 
valor izar  de forma democrát ica  os 
inves t imentos  para  que  não  se jam 
direcionados prioritariamente só para shows, 
mas que sejam distribuídos também para as 
artes visuais. 

O que nos convida também são os 
olhos, são objetos táteis com o calor humano 
para aquecer a valorização não só da pescaria 
que ela gosta, mas de todo contexto onde 
quem não pesca pode navegar e caminhar em 
diversas contemplações, aquisições e 
registro materiais e imateriais. 

Bosquê conta muito com o apoio 
d e  t o d a  a  e q u i p e  d a  p r e f e i t u r a , 
principalmente para a vernissage da 
exposição que será inaugurada pela Prefeita 
Eliene e sua equipe, diversos artistas, 
convidados e população no dia 04 de julho. 
Terá a participação de artistas de Cuiabá, 
Cáceres, Tangará da Serra, Juína, Sinop, 
Barra do Garça, Primavera do Leste, Várzea 
Grande, Rondonópolis, Mirassol do Oeste, 
Chapada dos Guimarães, Barão do Melgaço, 
etc.  As obras de arte, com Certificado de 
Autenticidade para cada artista associado 
podem ser comercializadas com condições 
especiais, ficando 10% do valor para a 
Associação e maquininha para parcelar. 

No stand da ARTEMAT serão 

diversos amigos da cultura e artistas, entre 
ele o saudoso Sebastião Mendes. Fundada 
em 2016, em cartório, pela primeira 
representante feminina na presidência, 
Idalina Gonçalves, do município de Cáceres, 
hoje está em sua terceira diretoria com o 
a r t i s t a  B o s q u ê  c o m o  p r e s i d e n t e , 
(contemplado com o prêmio aquisição no 26º 
Salão Jovem Arte de 2021) que age em prol 
de uma expansão democrática na Associação 
agregando artistas dos mais diversos 
municípios do Estado, representando mais 
de 80 associados. 

A ARTEMAT se prepara para 
receber no 40º FIPE aproximadamente 36 
artistas, muitos deles com seus familiares, 
além de obras destes e de outros colegas que 
terão a oportunidade de apresentar seus 
estilos, e comercializar seus trabalhos. O 
objetivo é promover a contemplação e o 
diálogo entre a arte e a população cacerense 
prestigiando a identidade de sua biografia 
cultural além de ampliar a riqueza visual 
entre os atrativos turísticos para visitantes e 
turistas que gostam de arte e sabem o 
diferencial que esta produção faz em relação 
aos valores que identificam Mato Grosso.

S e g u n d o  o  P r e s i d e n t e  d a 
ARTEMAT, Bosquê, a curadoria do espaço 
interno da exposição de arte durante o 40º 
FIPE estará sob os cuidados da artista 
Rosana Schmitt que já trabalhou em várias 
edições deste grande evento ao lado de Yeda 
Marli, secretaria de Turismo e Meio 
Ambiente de Cáceres (SEMATUR) e no 
SESC ARSENAL em Cuiabá. 

O espaço destinado à ARTEMAT, 
segundo acordo firmado com o secretário 

 ARTEMAT - Associação dos AArtistas Plásticos do Estado de Mato 
Grosso, estará presente no 40º FIPE - 

Festival Internacional de Pesca Esportiva do 
Pantanal em Cáceres, com exposição de 
trabalhos de diversos artistas de todo o 
estado contando também com a presença de 
artistas premiados realizando palestras, 
intervenções e oficinas relacionadas ao 
universo das artes visuais. 

A ARTEMAT foi idealizada por 

TRANSPORTE ZERO

ALMT discute com segmentos civis 
 proposta sobre a política da pesca 

Pesquisadores e cientistas críticos e favoráveis ao PL tiveram 40 minutos para defenderem suas propostas

Assessoria 

A dinâmica da audiência pública foi definida entre os favoráveis e os contrários à proposta do governo  

Foto: JLSiqueira/ALMT

PRESENÇA CONFIRMADA

Artistas plásticos de Cáceres e de várias  
regiões do Estado vão participar do FIPe 
Por Gonzaga/JO 

Aproximadamente 36 artistas, estarão presentes no FIPe  

F
o

to
: 

D
iv

u
lg

a
ç

ã
o

Cáceres-MT, 13 a 18 de junho de 2023
07

 história está sendo Aesc r i t a .  O  Mix to  
Esporte Clube tem a 

chance de conquistar o 
primeiro título nacional para 
Mato Grosso. Em competições 
profissionais, no masculino ou 
feminino, nunca uma equipe 
do estado conseguiu tal feito. 

O Mixto inicia neste 
sábado, diante do Remo, a 
disputa pelo troféu da Série A3 
do Campeonato Brasileiro 
Feminino. O jogo de volta e a 
decisão será no dia 25 de 
junho, na Arena Pantanal.  O 
pioneirismo segue sendo a 
marca registrada do Mixto, que 
foi o primeiro time de Mato 
Grosso a disputar a primeira 
divisão do Campeonato 
Brasileiro no masculino (1976) 

Mato-grossense da 2ª divisão. 
Araguaia e Primavera irão em 
busca do título. 

O jogo de ida da decisão 
será disputado já no próximo 

 Federação Mato-Agrossense de Futebol 
divulgou na tarde desta 

terça-feira (13), a tabela 
detalhada do Campeonato 

domingo (18), às 15h, no 
e s t á d i o  C e r r a d ã o ,  e m  
Pr imavera  do  Les te .  A 
finalíssima, acontecerá no 
sábado, dia (24), às 16h, no 
estádio Presidente Dutra, em 
Cuiabá. 

P o r  t e r  m e l h o r  
campanha, o Galo da Serra fará 
o segundo e decisivo confronto 
em casa. O Dutrinha foi o local 
escolhido pelo Araguaia – O 
Zeca Costa, em Barra do 
Garças, segue em reformas. 
Acessos  garantidos   -  
F i n a l i s t a s ,  A r a g u a i a  e  
Primavera já garantiram suas 
respectivas vagas à elite do 
Campeonato Mato-grossense 
de 2024. 

O s  d o i s  c l u b e s  
conquistaram também, o 
direito de disputar a Copa FMF 
desta temporada. 

e feminino (2013). O primeiro 
a conquistar uma competição 
regional: Copa Centro-Oeste 
de 1976.  
Histórico de MT  - O time que 
chegou mais perto de ter uma 
conquista nacional foi o 
Cuiabá masculino em 2018 
quando chegou à final da Série 
C do Campeonato Brasileiro, 
mas perdeu o título para o 
Operário-PR, em plena Arena 
Pantanal lotada. O próprio 
Mixto já havia chegado até a 
semifinal da Copa do Brasil 
feminina em 2010, sendo 
eliminado para o Duque de 
Caxias-RJ.  Ano passado, o 
Cuiabá foi campeão do 
Campeonato Brasileiro de 
Aspirantes, mas a competição 
era Sub-23. 

PRA FAZER HISTÓRIA

Mixto pode conquistar primeiro  
título nacional para Mato Grosso 

Nenhuma equipe profissional do estado tanto  no masculino como no feminino foi campeã 

Redação c/ Assessoria 

Mixto inicia neste sábado, diante do Remo, a disputa pelo troféu da Série A3 

Foto: Assessoria

FINAIS

 Decisão do Mato-grossense da 2ª divisão será no  
Dutrinha; FMF divulga datas e horários das finais 
Olhar Esportivo 

Troféus do Campeonato Mato-grossense – 2ª Divisão 

Foto: FMF
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By Rosane Michels

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em Touro, 
p rometem t raze r  um 
intenso movimento às suas 
finanças. O dinheiro chega 
com mais facilidade, no 

entanto, há uma forte tendência a gastar 
mais que o necessário. Procure 
organizar-se e economizar. Período 
ótimo para novos investimentos.

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em seu 
signo, continuam trazendo 
um intenso movimento à 
sua vida, mesmo que você 
q u i s e s s e  a p e n a s  

contemplá-la. Você está cansado, mas 
mudanças continuam a direcioná-lo para 
novos caminhos. Continue aberto para o 
novo.

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em Touro, 
prometem t razer  um 
intenso movimento às suas 
emoções, que continuam 
em pleno processo de 

mudanças e abertura para o novo. Um 
interessante e inovador projeto pode ser 
planejado e executado nos bastidores e 
na solitude.

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em Touro, 
p rometem t razer  um 
intenso movimento na vida 
social e, mesmo que você 

queira distanciar-se de tudo, a vida não 
tem permitido a solitude. Você pode ser 
desafiado a gerenciar um novo e 
inovador projeto e equipe de trabalho.

Lua, Júpiter, Urano e Nódulo 
Lunar em Touro, prometem 
trazer um intenso movimento 
e m  s e u s  p r o j e t o s  
profissionais e planos de 
negócios, que continuam 

passando por mudanças sucessivas. Mesmo 
que você queira, não vai conseguir 
descansar ou passar despercebido. O 
período envolve muita visibilidade.

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em Touro, 
prometem trazer um intenso 
movimento em sua casa e na 
família. O período pode 
estar relacionado com a 

reforma, construção, compra ou venda de 
imóveis. O período pode envolver um 
aprofundamento e mudanças em sua vida 
emocional.

Lua, Júpiter, Urano e Nódulo 
Lunar em Touro, prometem 
trazer um intenso movimento 
à s  s u a s  f i n a n ç a s ,  
e s p e c i a l m e n t e  a s  
compartilhadas com sócios e 

parceiros financeiros. O período é ótimo 
para firmar parcerias e envolver-se em 
novos investimentos. Se precisar de um 
empréstimo, o momento é agora.

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em Touro, 
prometem trazer um intenso 
movimento na vida social 
que beneficia diretamente 
s eus  r e l ac ionamen tos  

pessoais e profissionais. Uma nova 
parceria comercial pode ser negociada e 
assinada. Um namoro pode começar a 
qualquer momento.

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em Touro, 
prometem trazer um 
intenso movimento na 
vida social e mobilizar 

imensamente os assuntos do coração. 
Você está em busca de amor e paixão e 
pode encontrá-los a qualquer momento. 
Se estiver pensando em aumentar a 
família, o momento é agora.

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em Touro, 
prometem trazer um 
intenso movimento em sua 
rotina, boa comunicação e 

necessidade de aumentar seus 
conhecimentos. Tudo isso pode 
envolver viagens frequentes e vida 
social agitada. Um bom contrato pode 
ser firmado a qualquer momento.

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em Touro, 
prometem trazer um intenso 
movimento em seus projetos 
de publicações na internet. 
O período pode estar 

relacionado com uma importante viagem 
e mudanças em sua filosofia de vida. O 
período é ótimo para dedicar-se aos 
estudos.

Lua, Júpiter, Urano e 
Nódulo Lunar em Touro, 
prometem trazer  um 
intenso movimento em sua 
rotina, com muitas e 

variadas atividades na vida pessoal e no 
trabalho. O período é ótimo para 
colocar novos projetos em andamento 
ou começar um novo emprego. Período 
ótimo para cuidar da saúde.

HORÓSCOPO********** **********

O Destaque VIP da coluna é endereçado ao 
casal Mauro Celso e Eliene Cristina que 
celebraram mais um ano de união. 
Desejamos felicidades com votos que a data 
se repita por muitos anos. Vocês 
construíram uma bela família e com certeza 
nesses 21 anos têm muito que agradecer. 
Parabéns e que celebrem esse amor em 
todos os dias das suas vidas! 

Feliz aniversário Vanessa Teixeira! Você 
completa mais um ano de vida e é hora de 
comemorar com muita alegria. Que esse 
novo ano seja repleto de luz e paz. Que as 
pessoas queridas estejam com você e que o 
amor invada seu coração! 

**********************

Nesta sexta-feira tem quentão, pé 
de moleque, comidas típicas e 
muito arrasta-pé no Arraiá 
Universitário, que acontece a 
partir das 18 horas, no Campus 
Jane Vanini. A festança reúne o 
Diretório Central dos Estudantes, 
Centro Acadêmicos e as Atléticas. 
Vai ser bom demais. Fica a dica.  

No rol dos aniversariantes da semana, registramos a 
advogada Debora Pacheco que trocou de idade e recebeu o 
carinho dos amigos e familiares. Esta coluna deseja um 
ano repleto de realizações e muita saúde. Tim Tim! 

Parabenizamos a 
r o t a r i a n a  
B e r n a d e t h  
C a s t r i l l o n  q u e  
n e s t e  s á b a d o  
comemora data 
nova. Que todos os 
a p r e n d i z a d o s  
nesses anos sejam 
fonte de inspiração 
para mais uma 
nova etapa de sua 
vida. Felicidades 
mil!!!  
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O projeto de lei (PL) 
nº 08/23, que instituiria o Dia 
do Orgulho LGBTQIA+, 
protocolado na Câmara há 
mais de três meses e retirado 
de pauta por pelo menos duas 
vezes foi reprovado na 
sessão ordinária desta 
segunda-feira (12) por 8 
votos contra 4. Página 03 

A Assembleia Legislativa, por meio das comissões de Meio Ambiente, Recursos Hídricos e Recursos Minerais, e de Constituição, Justiça e Redação (CCJR), realizou, na 
manhã desta terça-feira (13), audiência pública para debater com segmentos pesqueiros de Mato Grosso, o Projeto de Lei nº 1363/2023. A proposta, que cria a política da pesca, é de 
autoria do Executivo estadual. Página 06 

C o m  a  b a i x a  
temperatura registrada nesta 
semana, duas campanhas 
in tens i f icam ações  para  
recolher doações de roupas, 
agasalhos e cobertores em 
Cáceres. Uma realizada pela 
diretoria do Fórum juntamente 
com servidores e magistrados e 
outra pela Prefeitura através da 
Secretar ia  Municipal  de  
Assistência Social. 

Página 05

Foto: JLSiqueira/ALMT 

TRANSPORTE ZERO

ALMT discute com segmentos civis 
 proposta sobre a política da pesca 

LEGISLATIVO

Foto: Câmara Cáceres 

CIDADE
Com inscrições abertas para as provas de pesca, 

 categoria infantil lidera procura no 40º FIPe  
Foto: Ronivon Barros 

SOLIDARIEDADE

Página 03 
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Foto: Ronivon Barros 

PROCESSO DE SELEÇÃO

Vinte e nove candidatos se inscreveram para disputar uma das 5 vagas para o Conselho Tutelar de Cáceres. Até a 
eleição os candidatos serão submetidos a avaliação de conhecimento específico através de prova escrita. Somente será 
considerado aprovado para participar da etapa seguinte (psicológica) os candidatos que obtiverem pelo menos nota 60 
(60%), numa avaliação variável de 0 a 100 pontos. Página 04 

BALANÇO
Gefron apreendeu 7,7 toneladas  
de entorpecentes de janeiro a maio  

DEU B.O
Em Cáceres, 

homem é 
preso por 
ameaçar 

juíza 

INVESTIGAÇÃO
Polícia Civil cumpre prisão de autor 
 de homicídio ocorrido em Cáceres 

OPERAÇÃO CORPUS CRHISTI

PRF não registra 
nenhum acidente 
fatal nas rodovias 
federais em MT
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